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La semilla que da fruto

La liturgia de esta semana merece que nos
detengamos para poder leer los textos de la Palabra
y releerlos despacio, porque encierran una sabiduría
profunda, necesaria para la vida creyente. Para
hablarnos Jesús de cosas importantes utiliza imágenes
sencillas: sembrador, semilla y tierra. Podemos
comprobar que nada tienen de extraordinario, están
extraídas de la vida real de su tiempo y del nuestro.
Todo sencillo, pequeño, diminuto. El Señor habla del
sembrador que siembra en el campo del mundo y la
semilla, al igual que su Palabra, es algo realmente
pequeño si la comparamos con las complicadas
realidades históricas, culturales, económicas o políticas
del mundo complicado en el que nos desenvolvemos
nosotros. El contraste es evidente, pero debemos
aprender nosotros, "los importantes", que a Dios no
le importa partir de una realidad pequeña e irrelevante.

Pero sigamos el desarrollo de la Palabra y veremos lo
q u e nos dice, que en esa semilla tan

pequeña está presente el futuro,
porque la semilla lleva en sí el
pan de mañana, la vida de
mañana. La semilla aparece
como casi nada, sin embargo
es la presencia del futuro y es

ya promesa presente hoy. Así
son las cosas de

Dios, que aleja a
los poderosos y
e x a l t a  a  l o s
sencillos. Dios
h a b l a  y  l o
e n t i e n d e n

a n t e s  l o s
s e n c i l l o s

que los complicados de mente.

La parábola advierte de los peligros que tienen para
crecer y creer los que tienen un corazón lleno de zarzas
o pedregoso, metido en sombras de muerte, por esta
razón nos advierte sobre la necesidad de favorecer un
ambiente propicio. Esto ya depende de nosotros, de
nuestra libertad para escuchar la Palabra, de nuestra
voluntad para decirle a Dios que sí. San Pablo nos hizo
ver la importancia que tiene el hecho de aferrarnos a
cosas seguras, para salvar nuestra fe y para madurar
en ella y nos propone la Palabra como el camino. A ti
te corresponde fiarte, estar en "onda" con Dios. No
conviene olvidar la advertencia evangélica, esa que
dice que quien escucha la Palabra y no la pone en
práctica se parece a un hombre necio... así que,
"dichosos los que escuchan la Palabra y la ponen en
práctica" (Lc 11,28).

La Palabra no es letra muerta, sino que juzga los deseos
e intenciones del corazón y no vuelve a Dios vacía, sin
haber cumplido su fin. La actitud nuestra es de
respuesta a Dios, de dejar que la Palabra empape todo
nuestro ser, dejándola fructificar con frutos de fe,
esperanza, caridad y perseverancia.

Toda la información y mucha más, podrás encontrarla en:
www.diocesisdecartagena.org



(…) Estoy agradecido a ustedes por haber venido hasta aquí.
Desde hace tiempo siento en el corazón el profundo dolor,
sufrimiento, tanto tiempo oculto, tanto tiempo disimulado
con una complicidad que no, no tiene explicación, hasta que
alguien sintió que Jesús miraba, y otro lo mismo y otro lo
mismo… y se animaron a sostener esa mirada. Y esos pocos
que comenzaron a llorar nos contagiaron la conciencia de
este crimen y grave pecado. Esta es mi angustia y el dolor por
el hecho de que algunos sacerdotes y obispos hayan violado
la inocencia de menores y su propia vocación sacerdotal al
abusar sexualmente de ellos. Es algo más que actos reproba
bles. Es como un culto sacrílego porque esos chicos y esas
chicas les fueron confiados al carisma sacerdotal para llevarlos
a Dios, y ellos los sacrificaron al ídolo de su concupiscencia.
Profanando la imagen misma de Dios a cuya imagen hemos
sido creados.

La infancia, sabemos todos es un tesoro. El corazón joven,
tan abierto de esperanza, contempla los misterios del amor
de Dios y se muestra dispuesto de una forma única a ser
alimentado en la fe. Hoy el corazón de la Iglesia mira los ojos
de Jesús en esos niños y niñas y quiere llorar. Pide la gracia
de llorar ante los execrables actos de abuso perpetrados
contra menores. Actos que han dejado cicatrices para toda
la vida. Sé que esas heridas son fuente de profunda y a me
nudo implacable angustia emocional y espiritual, incluso de
desesperación (…).

Los pecados de abuso sexual contra menores por parte del
clero tienen un efecto virulento en la fe y en la esperanza en
Dios. Algunos se han aferrado a la fe mientras que en otros
la traición y el abandono han erosionado su fe en Dios. La
presencia de ustedes, aquí, habla del milagro de la esperanza
que prevalece contra la más profunda oscuridad. Sin duda
es un signo de la misericordia de Dios el que hoy tengamos
esta oportunidad de encontrarnos, adorar a Dios, mirarnos
a los ojos y buscar la gracia de la reconciliación.

Ante Dios y su pueblo expreso mi dolor por los pecados y
crímenes graves de abusos sexuales cometidos por el clero
contra ustedes y humildemente pido perdón. También les
pido perdón por los pecados de omisión por parte de líderes
de la Iglesia que no han respondido adecuadamente a las
denuncias de abuso presentadas por familiares y por aquellos
que fueron víctimas del abuso: esto llevó a un sufrimiento
adicional a quienes habían sido abusados y puso en peligro

a otros menores que estaban en situación de riesgo.

Por otro lado, la valentía que ustedes y otros han mostrado
al exponer la verdad fue un servicio de amor al habernos
traído luz sobre una terrible oscuridad en la vida de la Iglesia.
No hay lugar en el ministerio de la Iglesia para aquellos que
cometen estos abusos, y me comprometo a no tolerar el daño
infligido a un menor por parte de nadie, independientemente
de su estado clerical. Todos los obispos deben ejercer sus
oficios de pastores con sumo cuidado para salvaguardar la
protección de menores y rendirán cuentas de esta responsa
bilidad (...).

Por otra parte vamos a seguir vigilantes en la preparación
para el sacerdocio. Cuento con los miembros de la Pontificia
Comisión para la Protección de Menores. Todos los menores,
sean de la religión que sean, son retoños que Dios mira con
amor (…). Hemos de hacer todo lo que sea posible para
asegurar que tales pecados no vuelvan a ocurrir en la Iglesia.

Hermanos y hermanas, siendo todos miembros de la Familia
de Dios, estamos llamados a entrar en la dinámica de la
misericordia. El Señor Jesús nuestro salvador es el ejemplo
supremo: el inocente que tomó nuestros pecados en la Cruz.
Reconciliarnos es la esencia misma de nuestra identidad
común como seguidores de Jesucristo. Volviéndonos a Él,
acompañados de nuestra Madre Santísima a los pies de la
cruz, buscamos la gracia de la reconciliación con todo el
Pueblo de Dios (…). Ustedes y todos aquellos que sufrieron
abusos por parte del clero son amados por Dios. Rezo para
que los restos de la oscuridad que les tocó sean sanados por
el abrazo del Niño Jesús, y que al daño hecho a ustedes le
suceda una fe y alegría restaurada.

Agradezco este encuentro. Y por favor, recen por mí para que
los ojos de mi corazón siempre vean claramente el camino
del amor misericordioso, y que Dios me conceda la valentía
de seguir ese camino por el bien de los menores.

Jesús sale de un juicio injusto, de un interrogatorio cruel y
mira a los ojos de Pedro, y Pedro llora. Nosotros pedimos que
nos mire, que nos dejemos mirar, que lloremos, y que nos dé
la gracia de la vergüenza para que como Pedro, cuarenta días
después, podamos responderle: "Señor, Tú sabes que te amo";
y escuchar su voz: "Apacienta mis ovejas". Y añado: "y no
permitas que ningún lobo se meta en el rebaño".

Francisco: “Me comprometo a no tolerar el
daño infligido a un menor por parte de nadie,
independientemente de su estado clerical"

El Papa Francisco se reunió el pasado lunes con un grupo de personas víctimas de
abusos sexuales por parte de sacerdotes, junto a ellas celebró la Eucaristía en Santa
Marta, donde les pidió perdón en nombre de la Iglesia.



"¡Dichosos vuestros ojos
porque ven y vuestros

oídos porque oyen!"

Del Santo Evangelio según San Mateo
13, 1-23

El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se presenta en medio de
los suyos entregándoles el d

Aquel día, salió Jesús de casa y se sentó junto al lago. Y acudió a él tanta gente
que tuvo que subirse a una barca; se sentó, y la gente se quedó de pie en la orilla.
Les habló mucho rato en parábolas:

- "Salió el sembrador a sembrar. Al sembrar, un poco cayó al borde del camino;
viniveron los pájaros y se lo comieron. Otro poco cayó en terreno pedregoso,
donde apenas tenía tierra, y, como la tierra no era profunda, brotó enseguida;
pero, en cuanto salió el sol, se abrasó y por falta de raíz se secó. Otro poco cayó
entre zarzas, que crecieron y lo ahogaron. El resto cayó en tierra buena y dio grano:
unos, ciento; otros, sesenta; otros, treinta. El que tenga oídos que oiga".

Se le acercaron los discípulos y le preguntaron: "¿Por qué les hablas en parábolas?".

Él les contestó: "A vosotros se os ha concedido conocer los secretos del reino de
los cielos y a ellos no. Porque al que tiene se le dará y tendrá de sobra, y al que no
tiene se le quitará hasta lo que tiene. Por eso les hablo en parábolas, porque miran
sin ver y escuchan sin oír ni entender. Así se cumplirá en ellos la profecía de Isaías:
"Oiréis con los oídos sin entender; miraréis con los ojos sin ver; porque está embo
tado el corazón de este pueblo, son duros de oído, han cerrado los ojos; para no
ver con los ojos, ni oír con los oídos, ni entender con el corazón, ni convertirse para
que yo los cure". ¡Dichosos vuestros ojos, porque ven, y vuestros oídos, porque
oyen! Os aseguro que muchos profetas y justos desearon ver lo que veis vosotros
y no lo vieron, y oír lo que oís y no lo oyeron. Vosotros oíd lo que significa la
parábola del sembrador: Si uno escucha la palabra del reino sin entenderla, viene
el Maligno y roba lo sembrado en su corazón. Esto significa lo sembrado al borde
del camino. Lo sembrado en terreno pedregoso significa el que la escucha y la
acepta enseguida con alegría; pero no tiene raíces, es inconstante, y, en cuanto
viene una dificultad o persecución por la palabra, sucumbe. Lo sembrado entre
zarzas significa el que escucha la palabra; pero los afanes de la vida y la seducción
de las riquezas la ahogan y se queda esteril. Lo sembrado en tierra buena significa
el que escucha la palabra y la entiende; ese dará fruto y producirá ciento o sesenta
o treinta por uno".

EL EVANGELIO, Domingo XV T.O.

PRIMERA LECTURA
Isaías 55, 10-11

SALMO RESPONSORIAL
Salmo 64, 10. 11. 12-13. 14

SEGUNDA LECTURA
Romanos 8, 18-23

EVANGELIO
Mateo 13, 1-23



A poco que echemos un vistazo a un calendario litúrgico
rápidamente nos daremos cuenta que hay dos tipos
bien diferenciados de celebraciones. Por una parte te
nemos las celebraciones que hacen referencia a los cinco
"tiempos litúrgicos": los cuatro fuertes -Adviento, Navi
dad, Cuaresma y Pascua- y el Tiempo Ordinario. Normal
mente las celebraciones que pertenecen a un tiempo
fuerte pueden ser o bien celebraciones de un domingo
-por ejemplo, el domingo XV del Tiempo Ordinario, que
vamos a celebrar este fin de semana- o bien de un día
entre semana, los días que llamamos "de feria". Por
ejemplo, "viernes de la semana XIV del Tiempo Ordinario".

Estas celebraciones, vinculadas a los tiempos litúrgicos,
forman un grupo, el más importante del Año Litúrgico,
que se llama el "ciclo temporal", es decir, el de los Tiempos
Litúrgicos. Dentro de los distintos tiempos litúrgicos
sobresale de forma especialísima el Triduo Pascual de la
Pasión, Muerte y Resurrección del Señor. Ese es el centro
del Año Litúrgico. Y en torno a la celebración de la Pascua
anual se organiza el tiempo Pascual, que lo prolonga, y
el de Cuaresma, que lo prepara. A semejanza de esta
gran fiesta, la Navidad se nos muestra como el otro gran
polo sobre el que pivota el Año Litúrgico, también con
dos tiempos: el de Navidad, que celebra el nacimiento
del Señor en todos sus aspectos, y el Adviento, que lo
prepara, junto con la preparación de la esperanza
escatológica.

Pero junto con este ciclo temporal surgió desde muy
antiguo en la Iglesia un ciclo paralelo y no dependiente
del temporal: el ciclo que llamamos "santoral": las cele
braciones de la Virgen María y de los Santos. Este ciclo
no se rige por los tiempos litúrgicos, sino por un calen
dario de fiestas fijas que se repite cada año.

Hay un calendario -el Calendario Romano General- que
está establecido para toda la Iglesia universal: son las
fiestas de santos que celebra toda la Iglesia. Luego hay

calendarios, como en España, que son propios del ámbito
de una Conferencia Episcopal o de una nación. Estos
incluyen celebraciones que no están en el Calendario
Romano General pero que son muy significativas para
la Iglesia en ese país, y por eso se incluyen para todas
las diócesis que abarca. Finalmente hay un tipo de ca
lendarios que son los locales, es decir, los que prepara
cada diócesis con los santos y beatos locales. También
las órdenes religiosas tienen calendarios propios, para
las celebraciones en sus casas religiosas, conventos,
monasterios…

Rápidamente nos damos cuenta de que aquí hay un
problema: como las celebraciones de los santos son fijas,
puede ocurrir que este año una celebración concreta
caiga en viernes, el año que viene en sábado y al año
siguiente en domingo. ¿Qué hacemos entonces? Este
es un peligro que la Iglesia ha visto desde siempre en el
Año Litúrgico, y que periódicamente ha ido corrigiéndolo,
cuando las celebraciones de los santos se multiplicaban
un poco sin control y "ahogaban" el ciclo temporal.

En el artículo anterior comentábamos que hay dos cosas
importantes que salvaguardar: el domingo sobre todo,
y también la lectura continua de las ferias, especialmente
las del Tiempo Ordinario.

Efectivamente, durante muchos siglos el domingo casi
ni se celebraba, porque siempre había alguna fiesta de
un santo, o una octava u otra celebración que estaba
por encima. El Concilio Vaticano II quiso restablecer toda
la importancia del domingo y de la Eucaristía dominical,
y por eso son muy poquitos los casos en los que una
celebración de un santo se celebrará en domingo, mucho
menos si coincide con un domingo de un tiempo fuerte.

Continuaremos la próxima semana.

D. Ramón Navarro, Delegado Episcopal de Liturgia

El ciclo temporal y el ciclo santoral

Una semana más, seguimos hablando, en la sección de liturgia de nuestra revista
diocesana, de los conceptos más fundamentales de la celebración práctica del Año
Litúrgico. Hoy nos detenemos en los dos ciclos de las celebraciones de la Iglesia.



Los diáconos D. Galo
Leonell Coronell Her
nández y D. Pedro
José González Najas,
del Seminario Misio
nero Redemptoris
Mater, fueron orde
nados sacerdotes por
el Obispo de Carta
gena, Mons. José

Manuel Lorca Planes, el pasado sábado en la parroquia
de Nuestra Señora del Rosario de La Unión. A las 11:00
horas comenzaba la celebración y el rector del Seminario
Redemptoris Mater, D. Diego Martínez, presentaba al
Sr. Obispo a los dos diáconos: Galo, de nacionalidad
colombiana, y Pedro, de Cartagena, que durante 9 y 8
años, respectivamente, se han formado en el seminario
completando seis años de estudios de filosofía y teología,
y dos años de evangelización itinerante.

Durante la homilía, Mons. Lorca Planes les invitó a ver
cuan grande había sido la misericordia de Dios en sus
vidas, "el Señor os ha rescatado, hasta de vuestra propia
historia, volcando sobre vosotros un río de gracia, para
que os acerquéis al corazón del Señor y participéis de
sus mismos sentimientos y de su misión evangelizadora".

El Sr. Obispo les dio la bienvenida a la familia del pres
biterio diocesano animándoles a no tener miedo en su
ministerio sacerdotal y a vivir con esperanza esta nueva
misión al servicio de la Iglesia, dando la vida por los
demás en un mundo inmerso en un "proceso de
descristianización y deterioro moral" donde prima el
individualismo y el consumismo. "Dar la vida -explicó
el Sr. Obispo- es sencillo y necesario, el que ama de
verdad está dando la vida; a vosotros se os pide entregar
la vida. Esta es la llamada que se nos hace, la entrega
que se nos exige, la misión que se nos encomienda para
ser eficaces en la Nueva Evangelización".

D. Galo Leonell ofició su primera Misa en la tarde del
sábado, a las 20:00 horas, en la parroquia de San Fran
cisco de Asís (capuchinos) de Murcia. También en la
tarde del sábado, a las 21:30 horas, D. Pedro José Gon
zález Najas presidió su primera Misa en la parroquia de
San Antonio Abad de Cartagena; y el domingo lo hizo
en la parroquia de San José Obrero de Cieza.

D. Galo Coronell y D. Pedro
González Najas se incorporan
al presbiterio diocesano

D. Eduardo Sabater será ordenado
presbítero mañana sábado

A pocas horas de ser ordenado
sacerdote, D. Eduardo Sabater Ji
ménez asegura estar viviendo estos
momentos con mucha paz, "estoy
concienciándome del sí que voy a
dar, vivo con ansia y ardor". Este
sábado, a las 11:00 horas, será or
denado presbítero por el Obispo de
Cartagena, en la parroquia de San
Francisco de Asís de Murcia, que es también la capilla
del colegio de Capuchinos, en el que estudió desde
prescolar hasta segundo de Bachiller, "fue allí donde
descubrí la fe, yendo a misa los domingos".

Para Eduardo no fue fácil responder a la llamada de Dios
porque creía que no recibiría el apoyo de su familia y
amigos, pero una vez que tomó la decisión y entró en
el seminario todo fue sencillo, "fue fácil adaptarme al
ritmo del seminario y a la oración". Durante los seis años
que ha pasado formándose en el Seminario Mayor de
San Fulgencio asegura que los seminaristas han sido su
gran apoyo, "me han ayudado a forjarme, han aportado
su grano de arena al sacerdote que seré a partir del
sábado, han sido instrumento, he sentido profundamen
te su apoyo".

En su paso por el seminario ha participado en diferentes
pastorales: como monitor del Seminario Menor de San
José y del preseminario; trabajando con las Misioneras
de la Caridad, de quienes asegura que han sido un
ejemplo para él; y también en las parroquias San Juan
Bautista de Beniaján, el Corpus Christi - La Purísima de
Archena y San Fulgencio de Cartagena.

Los años de formación en el seminario le han ayudado
a crecer como persona y a madurar su fe y su vocación,
"el seminario enseña disposición y entrega completa.
No eres tú, representas a la Iglesia, aprendes a hacerte
humilde, pequeño. Jesús nos pide que apacentemos
sus ovejas, las de Jesús, no las mías. Hay que imitarlo al
máximo".

Atrás quedan los días de incertidumbre, de miedo, y
por delante se presenta el tiempo de hacer realidad la
vocación a la que ha sido llamado y que le ha cambiado
la vida, "he cambiado mucho, yo no era consciente pero
cuando la gente que me conoce desde siempre me lo
dice veo cómo el Señor hace milagros. Espero que cada
día de mi vida pueda configurarme a imagen de Jesús
Buen Pastor".



Durante una semana, los
seminaristas de 2º y 4º del
Seminario Mayor San Ful
gencio han recorrido los 111
kilómetros que separan
Sarria de Santiago de
Compostela, realizando así
el último tramo del camino
francés. Junto a ellos cami
naba uno de sus formado
res, D. Francisco José Fer
nández, que explica que
peregrinar a Santiago como
comunidad de seminaristas
mayores ha supuesto un "camino de espiritualidad,
donde cada etapa ha estado fundamentada por la fe,
es Dios es el que nos mueve a ponernos en camino".

Pablo Romera, seminarista de 2º, asegura que caminar
a Santiago ha sido "concentrar toda una vida, toda la
vocación en una semana, con la experiencia de que
pase lo que pase siempre hay que seguir caminando
hacia lo que Dios nos marque". También de 2º, José
David Solano, destaca que para realizar el camino es
necesaria la paciencia y la mejor recompensa es encon
trarse con el apóstol.

Del 1 al 5 de julio, recorrieron las cinco etapas que les
llevarían hasta la tumba del apóstol, cinco días intensos,
como explica D. Francisco José Fernández: "El camino
es confianza, porque te fías de las indicaciones de las
personas a las que preguntas; es pobreza porque un
peregrino vive con poco; es alegría porque a cada paso
ves una meta superada; es paciencia porque no se hace
el camino en un solo día; también es silencio, un silencio
sonoro donde Dios habla. Y por supuesto, el camino ha
sido comunidad y fraternidad, porque hemos caminado
con el seminario, como parte de una historia en común
y como familia de Dios en la Iglesia, caminamos unidos,
dejando semillas con aquellos que nos hemos tropezado
de lo que somos y hemos recibido como regalo, porque
somos vocación, llamada y regalo de Dios para el mundo,
y nuestro peregrinar ha dejado huella en los otros".

Para Miguel Ángel Alarcón, seminarista de 4º: el camino
de Santiago ha supuesto muchas dificultades: "lesiones,
ampollas, dolor, dudas, miedos; pero también alegrías,
superación y esfuerzo... Es semejante al camino que se
comienza al nacer, pero sólo hay un bastón que ayuda
a llegar a la siguiente etapa, la confianza en que Dios
prepara el camino para ir a Él".

Finalizado el camino, los peregrinos disfrutaron del fin
de semana en Santiago de Compostela y el pasado lunes
regresaban a nuestra Diócesis.

Seminaristas de 2º y 4º del
Seminario Mayor San Fulgencio
realizan el camino de Santiago

El campamento vocacional
reúne a una treintena de niños

y adolescentes

Unos treinta niños y adolescentes, de 4º de Primaria a
4º de ESO, han participado en el campamento de verano
que organiza la Pastoral Vocacional. Acompañados por
los seminaristas del Seminario Menor San José y algunos
seminaristas mayores, estos jóvenes disfrutaron de unos
días de convivencia en la finca La Fuente de Moratalla.
Del 30 de junio al 6 de julio, niños y adolescentes com
partieron sus inquietudes vocacionales con el rector de
los seminarios Mayor de San Fulgencio y Menor de San
José, D. Sebastián Chicho, así como con los formadores
y directores espirituales del mismo.

En un marco de diversión, se han realizado actividades
con un hondo calado vocacional, y se ha acompañado
a estos jóvenes en su proceso de discernimiento, tanto
directamente por los monitores a cargo de ellos, que
eran los seminaristas mayores, como por los directores
espirituales de ambos seminarios.

Las jornadas comenzaban con el rezo de Laudes, desa
yuno y las tareas propias de organización del campa
mento; a continuación se proseguía con las catequesis,
que este año han estado orientadas a la visión que
tendrían de Jesús distintos personajes que convivieron
con él, como San José, San Juan Bautista, San Pedro o
la Virgen María. Por la mañana y la tarde se realizaban
actividades lúdicas, con talleres, juegos y baño en la
piscina, hasta las 20:00 horas que era cuando celebraban
juntos la Eucaristía.

Uno de los momentos a destacar por los acampados
fue la exposición del Santísimo y la penitencial que
tuvieron lugar el pasado jueves; así como las excursiones
que han realizado a los cañones del río Alhárabe, afluente
del Segura, al camping de La Puerta y al castillo de
Moratalla.



ImPLicados, la ONG de la
Policía Local de Cartage
na,  y  el  Centro de
Atención Primaria - Cári
tas de San Diego han fir
mado un acuerdo de
colaboración conjunta
contra la exclusión social,
sobre todo a nivel infantil,

con el fin de proteger a los niños de las familias más
desfavorecidas de Cartagena, especialmente a los niños
con familias desestructuradas o sin hogar. A través de
este acuerdo se pretende mejorar la calidad de vida de
estos niños, trabajando con ellos, impulsando los cam
bios sociales necesarios, así como fomentando la mejora
de los medios con los que cuenta el Centro de Atención
Primaria - Cáritas San Diego.

Para ello, y a través de este acuerdo, se realizarán dos
planes de ayuda. El primero es el inicio, por parte de
ImPLicados, de una campaña de ayuda urgente y reco
gida de alimentos para suministrar los alimentos básicos
a los niños que asisten al comedor parroquial de Cáritas,
con el fin de garantizar las comidas básicas del día
(desayuno, almuerzo, merienda y cena). La urgencia de
la ayuda radica en la falta de donaciones al centro en
periodo estival. Los agentes de la Policía Local y sus
familiares, a través de los puntos de recogida situados
en el Parque de Seguridad y sus oficinas de distritos,
han  realizado una primera entrega de 900 kilos de
alimentos. La campaña continuará hasta poder cubrir
las necesidades de todo el verano.

Un segundo plan consiste en aproximar la figura del
policía a estos niños; agentes voluntarios participarán
en las actividades realizadas en el centro de Cáritas,
impartiendo charlas sobre solución de conflictos y crisis,
educación vial y cívica, así como la colaboración en las
actividades de mantenimiento del propio centro.

Dicho convenio fue ratificado por D. Joaquín Ferrando,
párroco del Sagrado Corazón de Jesús (barrio de San
Diego) y D. Mario Macián, presidente de la ONG de
Policías ImPLicados. Además las líneas de este acuerdo,
sientan las bases para la creación y desarrollo de acciones
de sensibilización y educación ciudadana en la lucha
por la inserción social y garantía de derechos, evitando
marcos de exclusión social.

La ONG ImPLicados, de la
Policía Local de Cartagena, se
solidariza con Cáritas

Las parroquias de la sierra de
Moratalla recogen alimentos y

ropa para Jesús Abandonado

Entorno a la solemnidad
del Corpus Christi, en las
distintas parroquias de
las pedanías de la Sierra
de Moratalla -El Sabinar,
Calar de la Santa, Campo
de San Juan, Benizar,
Otos, Mazuza y Casa Re
quena- se organizó una
semana de la caridad
para concienciar a los habitantes de las distintas pe
danías de lo importante que es su solidaridad para
ayudar a paliar las necesidades de las personas en
situación de exclusión social.

Como diferentes fieles de estas pedanías colaboran
como voluntarios en Jesús Abandonado, se decidió
recoger alimentos no perecederos y ropa para esta
institución. El párroco de estas pedanías de Moratalla,
D. Pedro Osete, asegura que la respuesta fue "magnífica"
y el pasado miércoles se organizó un viaje a Murcia, en
el que participaron unas 50 personas, para transportar
los alimentos y la ropa.

Aprovechando el viaje a la capital, el grupo visitó la
Catedral y el santuario de la Fuensanta. "Fue una jornada
de convivencia, en la que confraternizaron los habitantes
de las distintas pedanías, fue hermoso", destaca D. Pedro
Osete.

I Trofeo San Antonio de Padua
a beneficio del complejo

parroquial de Almendricos

El viernes 25 de julio, festividad de Santiago Apóstol,
el campo de fútbol Juan Cayuela de Totana acogerá el
I Trofeo San Antonio de Padua, organizado para recaudar
fondos a beneficio de la rehabilitación del complejo
parroquial de Almendricos. El partido, que será  retrans
mitido en directo por Popular TV Región de Murcia,
enfrentará al UCAM CF, de segunda división B, y al UD
Almería, de primera división.

El partido se jugará a las 20:30 horas, con entrada única
de 6 euros. Además, durante el descanso se sortearán
camisetas de ambos equipos, así como dos entradas
para el partido de liga Almería-Real Madrid y otras dos
para el Almería-Barcelona.



Superadas las pruebas que les presentó el camino, los
60 jóvenes de la parroquia de San Francisco Javier de
Los Barreros (Cartagena), que el pasado viernes iniciaban
a pie una peregrinación desde Alguazas, llegaron el
domingo al santuario de Nuestra Señora de la Esperanza
de Calasparra con la alegría de encontrarse con María.
Rocío Nicolás, de 21 años, asegura que el camino ha
sido duro, "pero Jesucristo ha estado conmigo en todo
momento, mostrándome mi debilidad como persona y
regalándome las fuerzas y todo lo que necesitaba para
recibir a su Madre con los brazos abiertos. Una experien
cia inolvidable".

La peregrinación, recorrió unos 80 kilómetros, haciendo
noche en los salones parroquiales de Archena, Cieza y
Calasparra. Una de las catequistas que acompañaba al
grupo, Dª Dolores Ortuño, explica que aunque el camino
ha sido duro, los jóvenes llegaron contentos al santuario
mariano de Calasparra, "llenos de Espíritu, con multitud
de experiencias vividas y deseando volver a la próxima
peregrinación que la parroquia organice". Uno de los
más jóvenes del grupo, Israel Nicolás, de 16 años, se
lesionó la primera etapa y asegura que aun así vivió esta
experiencia sintiéndose peregrino "y ayudado por los
demás; ha sido una experiencia única".

El domingo más de 200 personas de la parroquia se
unieron a los jóvenes para disfrutar de un día de convi
vencia y celebrar juntos la Eucaristía en el santuario de
la Esperanza.  Otra de las jóvenes, Mª Carmen Otón, de
19 años, afirma que Dios la sorprende "incluso cuando
creo que todo está perdido. Él tuvo poder para traerme
a esta peregrinación y hacer que mediante la confesión
me sintiera amada por Él. Dios me pidió que le diera
mis pecados, ¿acaso existe más amor que ese?".

Los jóvenes de Los Barreros se
encuentran con Ntra. Sra. de la
Esperanza tras tres días de camino

Siete chicas se confirman en
El Calar de la Santa

El pasado viernes, en
la ermita de Nuestra
Señora de la Asunción
de la pedanía mora
tallera de El Calar de la
Santa, perteneciente a
la parroquia de San
Bartolomé de El Sabi
nar, siete chicas reci
bieron el sacramento
de la Confirmación de
manos del Vicario Episcopal de la Zona Pastoral Carava
ca-Mula, D. Jesús Aguilar Mondejar.

El párroco de El Calar de la Santa, D. Pedro Osete, asegura
que es una alegría que en esta pedanía, de 300 habitan
tes, se confirmen siete chicas que "quieren dar testimo
nio de su fe y que con este sacramento han completado
su iniciación cristiana fortaleciendo y completando la
obra del Bautismo". Osete explica que tras recibir el
Espíritu Santo, a través del sacramento de la
Confirmación, estas jóvenes "intentarán arraigarse más
profundamente a la filiación divina para poder ser tes
tigos de Jesucristo, de palabra y obra, e intentarán, ante
todo, defender la fe y transmitirla".

El coro de la parroquia de Santa Bárbara, del pueblo
vecino de Benizar, fue el encargado de amenizar la
celebración que fue muy familiar.

Programa de gestión parroquial

Recordamos a los párrocos que desde la Diócesis de
Cartagena se oferta un nuevo programa informático de
gestión parroquial, diseñado para cumplir tres objetivos:
organizar el archivo parroquial con ayuda en la
cumplimentación de los impresos diocesanos, a través
de un sistema sencillo; como herramienta para un mejor
control y organización de los distintos grupos parroquia
les; y como módulo básico para la contabilidad parro
quial, con un control de acceso que garantiza la
protección de datos.

El programa informático de gestión parroquial se puede
adquirir en las oficias de administración del Obispado
y las actualizaciones del programa las podrán encontrar
en nuestra página web: diocesisdecartagena.org



El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se presenta en medio de
los suyos entregándoles el d

Vivir para siempre (Gustavo Ron, 2010)

Vaticano II: Una explicación pendiente
(Brunero Gherardini)

En el año 2011, la editorial Gaudete, publicaba este libro, que muchos
críticos han definido como "una bomba de relojería". El concilio
Vaticano II sigue siendo un enigma para propios y extraños. Cuarenta
años de alabanzas y de críticas han impedido que tengamos una
visión serena de aquel acontecimiento y de su alcance.

Por fin, este libro abre una serena, seria y rigurosa investigación sobre
el Concilio Vaticano II, tan lejos del aplauso adulador como del
prejuicio. Un libro necesario que abrirá los ojos de cristianos y de no
cristianos ante los problemas actuales de la Iglesia católica.

Virgen del Carmen

Virgen del Carmen. Juan Ibáñez.  s. XVII.
Santuario de La Santa (Santa Eulalia).
Totana.

Ubicado en un enclave natural
privilegiado, el Santuario de La Santa
de Totana ofrece al peregrino y
visitante, entre su rico patrimonio
artístico, un extraordinario conjunto de
pinturas murales de diferente temática
iconográfica. La parte central de la
pared del coro está decorada al temple
con la representación de la Virgen del
Carmen rescatando las almas del
Purgatorio, escena de evidente carácter
narrativo. María viste el hábito
carmelitano y constituye el centro de
la composición tendiendo sus manos
hacia el Purgatorio en donde espera
una multitud de creyentes, mientras
otros tantos, que portan el escapulario,
suben ayudados por los ángeles al cielo
para ser recibidos a sus puertas por San
Pedro y San Pablo. La devoción al
escapulario es por tanto motivo de
salvación, pero esta devoción tiene su
razón de ser en el amor a María: vestir
el escapulario es revestirse de María,
engalanarse de su fe y de sus virtudes,
garantía segura de salvación para
aquellos que se purifican esperando la
vida eterna.

D. Francisco Alegría
Director Técnico del Museo de la Catedral

Esta producción anglo-española nos
presenta a Sam, un niño de doce años,
al que le apasionan las historias fantás
ticas. Quiere saberlo todo sobre ovnis y
películas de miedo, aeronaves y fantas
mas. También quiere saber qué se siente
al tomar el primer trago de cerveza, al
dar la primera calada a un cigarrillo y al
besar a una chica. Quiere conocer las
experiencias de los adolescentes, porque
él seguramente no llegará a esa edad.
Tiene leucemia, y aunque los adultos
respondan ambiguamente a sus pre
guntas y eviten hablar de algunas cues
tiones, él quiere conocerlo todo sobre la
muerte. Dispuesto a averiguar las res
puestas a todas las preguntas, que nadie
quiere contestar, decide escribir un libro, que es un diario personal, pero
también una "investigación científica" llena de observaciones y reflexiones
sobre sus inquietudes.

Esta película se centra en las relaciones familiares en situaciones difíciles, la
amistad, el descubrimiento del amor, aunque desde el título, "Vivir para
siempre", queda claro que tiene como tema central el que más se ha repetido
a lo largo de la historia de la literatura y el arte: la muerte. Es un niño, el
personaje central, el que se pregunta sobre el sentido del dolor, la existencia
de Dios, o cómo es posible que mueran los niños.
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ORDENACIÓN
SACERDOTAL DE
D. EDUARDO SABATER

Lugar: Parroquia de San
Francisco de Asís, Murcia.

Hora: 11:00

PRIMERA MISA DE
D. EDUARDO SABATER

Lugar: Parroquia San Francisco
de Asís, Murcia.

Hora: 12:00

ENCUENTRO CON
OYENTES DE RADIO
MARÍA

Lugar: Casa de la cultura Emilio
Sáez, Caravaca de la Cruz.

Hora: 19:30

CONFIRMACIÓN

Lugar: Parroquia de La
Purísima, Cañada de la Cruz
(Moratalla).

Hora: 19:30

EVENTOS FUTUROS, PARA IR RECORDANDO

21 al 27 de JULIO: Convivencia Vocacional en Los Urrutias, para jóvenes de 17 a 29 años.

11 al 17 de AGOSTO: Campamentos Diocesanos de Verano, en Yeste (Albacete).

7 de SEPTIEMBRE: Clausura del Año Jubilar Santiaguista de Pliego y Coronación Canónica de
Nuestra Señora de los Remedios, parroquia de Santiago Apóstol, a las 20:00 horas.

MISA DE LOS
MENSAJEROS DE LA PAZ

Lugar: Catedral, Murcia.

Hora: 12:00
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CELEBRACIÓN DE
SANTIAGO APÓSTOL

Lugar: Parroquia de Santa
Lucía, Cartagena.

Hora: 19:30


